

Pressemitteilung

Richard Stenzhorn und Ingpuls schließen strategische Kooperation

Start gemeinsamer Aktivitäten in Produktion und Entwicklung von Flach- und Profildrähten aus Formgedächtnislegierungen

Velbert und Bochum, 24. März 2025:

Die Richard Stenzhorn GmbH und Ingpuls geben bekannt, eine strategische Kooperation abgeschlossen zu haben.

Die beiden Unternehmen arbeiten bereits seit mehreren Jahren zusammen, und entwickeln gemeinsame Prozessketten zur Herstellung spezifischer Produkte aus Formgedächtnislegierungen. Das Ziel der Zusammenarbeit besteht darin, die Expertise und Fertigungstechnologien beider Unternehmen zu vereinen, um einem breiten Kundenkreis aus verschiedensten Märkten Lösungen anzubieten, die sich durch Flach- und Profildrähte ergeben. Typische Anwendungsfelder existieren bereits heute in der Medizintechnik, in verschiedensten aktuatorischen Anwendungen sowie in der Elastokalorik.

Markus Matschuck, CTO von Richard Stenzhorn GmbH beschreibt die Kooperation:

„Seit Anfang 2019 arbeiten wir erfolgreich mit der Firma Ingpuls aus Bochum im Bereich der Flachdrähte aus Formgedächtnislegierungen zusammen. Diese Kooperation hat es uns ermöglicht, unser Produktportfolio um die hochentwickeltesten FGL-Werkstoffe zu erweitern und unsere Expertise in der Umformung solcher High-Tech-Legierungen erheblich zu erweitern. Besonders schätzen wir die enge und intensive Zusammenarbeit, die es uns ermöglicht hat, detailliertes Wissen sowie tiefgreifende Kompetenzen in diesem anspruchsvollen Werkstoffsegment aufzubauen. Diese Fachkenntnisse stehen nun unseren gemeinsamen Kunden weltweit zur Verfügung. Ein weiterer Aspekt, den wir besonders hervorheben möchten, ist die persönliche Beziehung zu allen Mitarbeitern und auf allen Ebenen der Firma Ingpuls. Ihre Unterstützung und ihr Engagement, die bereits in der Anfangsphase der Zusammenarbeit spürbar waren, haben einen großen Beitrag zum Erfolg dieser Partnerschaft geleistet. Wir freuen uns sehr auf die weitere Zusammenarbeit mit Ingpuls und wünschen uns auch in Zukunft weiterhin viel Erfolg und wertvolle gemeinsame Projekte.“

Dr. Christian Großmann, Mitglied der Ingpuls Geschäftsführung kommentiert die Zusammenarbeit wie folgt: „Wir haben in den vergangenen Jahren immer wieder Anfragen erhalten, in denen es darum ging, rechteckige oder profilierte Drähte aus unseren Formgedächtnislegierungen herzustellen. Aufgrund unseres bisherigen Portfolios sowie

unseres Maschinen- & Anlagenparks war es uns ohne fremde Unterstützung leider nicht möglich, die Bedarfe dieser Kunden bislang zu erfüllen. Wir haben daher nach einem Partner gesucht, der möglichst aus unserer Region kommt und in dem angefragten Segment über spezifisches Wissen und große Erfahrung verfügt. In der Richard Stenzhorn GmbH haben wir einen solchen Partner gefunden, mit dem es uns dann in enger Zusammenarbeit gelungen ist, Runddrähte aus verschiedenen FGL-Legierungen in Profildrähte umzuformen. Diese neue Fähigkeit eröffnet uns und unseren Kunden heute ganz neue Möglichkeiten und somit auch die Erweiterung unseres Produktsegmentes. Unsere Kunden können fortan aus einem größeren Produktportfolio bestellen und wir können mit den Kollegen von der Richard Stenzhorn GmbH gemeinsam im Markt auftreten und unseren Vertrieb gestalten. Das sind tolle Möglichkeiten, auf die wir uns freuen.“

Kontakt Ingpuls

Web: www.ingpuls.de
Ansprechpartner: Felix Manhart, Head of Marketing & Communication
Mail: presse@ingpuls.de

Kontakt Richard Stenzhorn

Web: www.rst-wire.de/
Ansprechpartner: Markus Matschuck, CTO | Technischer Direktor
Mail: markus.matschuck@rst-wire.de